

ありがとう！ 本町・東中野図書館



本町図書館
ほんちやうとしよかん

本町図書館は、1968（昭和43）年に中野区で最初の地域図書館として開館しました。全8館あった中野区立図書館の中で一番敷地面積が小さい図書館ですが、最も歴史ある図書館でもあります。本町図書館の建つ敷地は、鳩山一郎内閣時に法務大臣を務めていた花村四郎氏の所有地でした。花村氏の没後、氏の遺志を受けたご遺族の意向により敷地の一部が中野区に寄贈され、図書館として区民へ開放されたのです。本町図書館の2階には、「法務大臣花村四郎先生の像」が設置されていました。

2階は陽当たりもよく、利用者にとって居心地のいい空間として人気でした。

また、2階奥の階段を下ると小さなフロアがあり、本町の個性展示テーマである芸術・スポーツ関連の資料のほか、地域資料が所蔵されています。少し奥まった場所にあるせいか、図書館見学に来た小学生たちから「秘密の部屋」と呼ばれ親しまれていたようです。



東中野図書館
ひがしなかのとしよかん

1984（昭和59）年に開館した東中野図書館は、中央図書館に次ぐ敷地面積と蔵書数を誇り、東中野駅から徒歩3分と立地もよく、利便性の高い図書館として区民から愛されてきました。

建物の1階は保育園になっており、よく晴れた日は子供たちの元気な声が聞こえてきます。2・3階が図書館スペースになっており、スタッフによる意匠を凝らした展示物や企画事業が見どころでした。特に企画事業は、健康運動セミナーや、東京演劇集団風の演劇が目玉となっており、様々なイベントが楽しめる図書館としても注目されていました。

東中野の個性展示テーマは「法務情報」ですが、法と聞くと難しい印象を持ってしまいがちです。しかし、東中野図書館では法に対する堅いイメージを払拭するような、バラエティ豊かな展示が特色でした。日常生活に役立つ身近な法律をテーマに、より利用者のニーズに即した展示が行われていました。

スタッフからのコメント

企画事業『職員おすすめ本展示』では、本を選ぶことが大変でした。実は「貸出回数の少ない『埋もれた良書』を紹介する」という内容でしたので、出版年が新しい本や、人気の本は選ばせません。十年くらい前の個人的な読書記録から発掘しました。
東中野図書館 児童担当 O・Y

自分が担当した、おはなし会や子ども向けのイベントで、参加者の方から「楽しかった」「また参加したい」と言って頂けた時はとても嬉しく、励みになりました。
本町図書館を利用して頂き、ありがとうございました。
本町図書館 児童担当 Y・T

本町図書館では、地域館ならではの密なやり取りから多くの事を学ばせて頂きました。とりわけお子様から受けるレファレンスやちょっとした雑談が印象に残っています。短い間でしたが、本当にお世話になりました。
本町図書館 N・Y

ある時、夜の閉館作業中にどこからか一匹の猫ちゃんが入り込んで、ちょっとした騒動になりました。最終的には退館したのですが、静かな住宅街にある図書館らしいエピソードだなと思いました。
東中野図書館 O・J

朝からにぎやかな園児の声。毎日通ってくださる利用者の方々。また四季折々の花々。春には、桜。初夏には、藤の花。初秋には、キンモクセイ。人に、自然にいやされながらの勤務。長い間、ありがとうございました。
東中野図書館 M・A

最後に...

長い間、本町図書館・東中野図書館をご利用いただき、誠にありがとうございました。
この度、老朽化等の関係で本町・東中野両館が閉館するにあたり、利用者の皆様にはご不便をおかけすることもあるかと思っております。現在、令和4年2月1日(火)に開館する新図書館『中野東図書館』に向けて、中野区立図書館スタッフ一同、準備に力を投入しております。
今後も皆様に愛される図書館づくりに励んでまいりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。



本町図書館 館長・副館長 からの メッセージ

本町図書館 館長

本町図書館の館長に就任した2018年10月は既に、本町図書館が閉館する方向で話が進んでいました。そのような状況での図書館運営は、予想していた以上に難しい課題が多く、「辛い」と感じることもありましたが、しかし一緒に働く職員に支えてもらい、また利用者の方々温かく接して頂いたことで、楽しみながら日々の業務に励むことができました。

地元の図書館が閉館してしまうことは、地域の方々にとって、寂しいことだと思えます。私自身も、親しみを感じながら接してきた図書館がなくなってしまうことは非常に残念です。しかし、令和3年2月に、中野東図書館が開館します。

また近隣には、中野第一ライブラリーもあります。そちらも、本町図書館同様、愛着をもってご利用頂ければ嬉しいです。
最後に、53年という長い間、本町図書館を見守り続けてくださった地域の方々・利用者の方々、本町図書館を代表して御礼申し上げます。本当にありがとうございました。

本町図書館 副館長

本町図書館では毎年「読書でビンゴ」というイベントを行って来ました。ビンゴを通して子ども達が必要な本を借りたり、保護者の方と読書にまつわるイベントの情報交換したりと、良い思い出となりました。

東中野図書館 館長・副館長 からの メッセージ

東中野図書館 館長

東中野図書館は先月10月末日をもちまして閉館致しました。長年に渡り、ご利用いただきまして誠にありがとうございました。

個人的なことを申し上げますと、東中野図書館館長として2015年4月に配属されて以来、6年7ヶ月の間、勤務して参りました。最初は暗中模索の日々が続き、以降も大小様々なトラブルに見舞われましたが、周囲の方々のご協力を得て無事に(?)東中野図書館最後の日を迎えることが出来ました。
2022年2月1日には中野坂上駅から徒歩2分に位置する

教育複合施設『みらいステップなかの』の7階から9階に『中野東図書館』が開館します。面積は東中野図書館の倍以上となり、様々な設備が充実しておりますので、利用者の方々にとってより便利な図書館が誕生いたします。どうぞご期待下さい。

東中野図書館 副館長

図書館の枠にとらわれないイベントが多かった東中野図書館では、様々な体験がありました。折り紙、指編み、体操、観劇など、少しでも皆さまの日常を彩るエッセンスになっていたら嬉しく思います。

